

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 16 minutos, y se pone á las 5 horas y 9 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.

De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Vicente, diácono y mártir, en Valencia.

San Anastasio, monje persa, en Roma, en el monasterio de las Fuentes de san Pablo.

Los santos mártires Vicente, Oroncio y Víctor, en Ambrum, Francia.

San Gaudencio, obispo y confesor, en la ciudad de Novara.

Santo Domingo, abad, en Sora, esclarecido en milagros.

**CULTOS.**—Mañana sábado.—En San Antonio de Viana empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Santo Titular, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa mayor. A las seis y media de la noche, despues de rezado el Rosario, habrá un rato de meditacion y la reserva.

En la Merced á las siete y media de la mañana misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asisten á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En San Jaime y en San Nicolas, al anocheecer, el ejercicio de la Felicitacion Sabbatina.

En el Socorro, al anocheecer, el ejercicio de la muerte de Santa Rita.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

## SECCION NACIONAL.

### DISCURSO DE BISMARCK.

Señores: Se os ha presentado una ley militar aprobada por todas las autoridades militares de Alemania, cuya opinion se respeta profundamente en toda Europa, con una sola excepcion, la de algunos alemanes en este Parlamento. La política del emperador ha sido siempre pacífica, y lo es hoy. Ciertamente su majestad se vió obligado á entrar en dos grandes guerras, pero entró en ellas por la fuerza de los precedentes históricos, creados por los siglos. No negareis que el nudo gordiano que encerraba el derecho natural de los alemanes á la unidad y á la vida, solo podía haber sido cortado por la espada, y que la guerra francesa fuese necesario complemento de las luchas militares, para la creacion de la vida nacional de Alemania.

Pero de esas guerras no se puede inferir que deseamos otras. Nosotros no tenemos necesidades guerreras; nosotros pertenecemos hoy á lo que el príncipe Metternich llamaba respeto de la gloria en estado saturado; no tenemos necesidades que nos obliguen á sacar la espada, y si fueran necesarias nuevas pruebas de ello, basta mirar la política que durante diez y seis años ha seguido el emperador.

Despues del tratado de Francfort nuestro más vivo deseo ha sido el de la conservacion de la paz por todo el tiempo posible para ocuparnos de la consolidacion del imperio, obra no concluida aun. Entónces en este mismo Cuerpo se aseguraba que era inminente otra guerra, y de ella hablaba el pueblo durante varios años, y la guerra no ha venido porque nosotros hemos cumplido nuestro deber respecto de las potencias con quien ántes las sostuvimos.

Las relaciones que mantenemos con Austria son sin duda más sinceras y mejores que lo que nunca lo han sido. En toda la época de la Confederacion germánica, á despecho de todos los tratados escritos, y aun ántes, en la época del imperio romano, porque nosotros hemos resuelto todas las cuestiones que ántes dieron lugar á tantas luchas con absoluta buena voluntad. Y esta reconciliacion con Austria no ha sido el único resultado de nuestra política pacífica, porque la alianza ha ido más adelante hasta recordar aquella íntima amistad de los imperios del

Norte, que por más que pudiese ser onerosa para las otras naciones, aseguró la paz por treinta años: época aquella que dió causa á la prosperidad y progresos científicos y al técnico desarrollo del comercio en toda Europa. No diré ahora que sea posible asegurar tan largo período de paz, aunque sinceramente tendamos á ello; pero lo primero de todo para conseguirlo es la necesidad de que tengamos un fuerte ejército, un ejército que asegure nuestra independencia sin ningun aliado. Respecto á la antigua amistad de los tres grandes imperios del Norte, no sólo hemos considerado nuestro deber de reconciliarnos con los antiguos antagonistas, sino que hemos tratado de volver á cimentar la antigua amistad. Nuestras relaciones con Rusia no ofrecen ninguna dificultad, y están fuera de toda duda, puesto que no han sufrido alteracion ninguna durante todas nuestras guerras.

De Rusia no tememos ni ataque ni política hostil, y hablo así, aunque acaso con ello pierda los votos de los diputados polacos, que seguramente votarían por aumentar el ejército, á poco que pudieran creer en un ataque de Rusia.

Pero yo debo decir la verdad cándida y francamente, y declaro, por lo tanto, que nuestras relaciones con Rusia no entran para nada en la petición que se nos ha presentado.

Vivimos en las mismas relaciones de amistad con Rusia que teníamos en vida del anterior emperador; ¿y qué interés tenemos nosotros en romperlas? Desafío á que nadie señale uno sólo. Salvo casos de locura, no es posible una querrela entre vecinos que no se atacan, y las miras del Gobierno alemán y la política alemana no admite los instintos bárbaros.

Repito que nosotros no atacaremos á Rusia, y que creo que no seremos por ella atacados, por lo cual claro está que no creo busque ella alianzas contra nosotros.

El emperador Alejandro III tiene el valor de sus convicciones, y si quisiera romper la amistad con Alemania, sería el primero en decirlo, y en tanto todo el mundo puede descansar, confiado en él, porque es el honor mismo. Por eso declaro que nuestra petición no se funda en el temor de una coalicion de Francia y Rusia, y en nuestros cálculos no entra por nada el temor de esta contingencia.

Se ha creído que nuestras relaciones con Rusia podían malearse por el lenguaje ridículo é incoherente de una parte de la prensa alemana en la cuestion de Bulgaria. ¿Qué nos importa á nosotros de Bulgaria? Las reclamaciones de la prensa me recuerdan un safoete moderno en el cual dos zapateros de viejo se enternecían hasta llorar oyendo las desgracias de Driano y Hecube.

Esa cuestion, respecto de Austria y Rusia, tiene importancia verdadera, y nuestra política sólo se dirige á conciliar los intereses y el amor propio. Así es, que en Austria-Hungría nos presentamos como amigos de Rusia, y en Rusia nos presentamos como amigos de Austria.

Desde la guerra con Francia, hemos querido, empleando todos los medios, lograr la reconciliacion con ella; pero hasta ahora no puedo decir que lo hayamos conseguido, y de lo que suceda en adelante no puedo responder; como puedo, por ejemplo, responder de que no se alterarán nuestras relaciones con Inglaterra é Italia. ¿Quereis que os recuerde la serie de luchas que hemos tenido con Francia por la cuestion de fronteras? ¿Y ha concluído hoy la causa de esas luchas? Quisiera responderos que sí, pero mi interna conviccion me obliga á decir que no. Hemos hecho todo lo posible porque Francia olvide lo pasado, apoyando á Francia en todos sus deseos, fuera de los de la frontera, porque en eso jamas cederemos.

Así es, que nosotros no tenemos ninguna razon para atacar á Francia, ni la más liviana intencion de atacarla. La idea de emprender una guerra, sólo porque en el porvenir la consideramos inevitable y nos sentimos amenazados por ella, nunca ha entrado en mi cabeza, y yo la combatiré siempre. Eso hice en 1867 cuando se quiso presentar lo de Luxembur-

go como un *casus belli*, y esto no impidió los triunfos que conseguimos en 1870, y que acaso no hubiéramos logrado en 1867.

De modo, que si Francia siguiera en paz con nosotros hasta que nosotros la atacáramos, declararía aquí que la paz está asegurada.

Hoy estamos como cuando yo cedí ante las autoridades militares que me apartaron de la guerra en 1872, probándome que en siete años de paz, la plaza de Metz equivaldría para nosotros á un ejército de 100.000 hombres más... Porque no olvideis las palabras de Gambetta que tienen presentes casi todos los franceses: «No habéis de la guerra; pero pensad en ella sin cesar.» En Francia sólo se habla de un ataque de Alemania, pero esto no es exacto, y Francia se miente á sí misma. Nosotros no atacaremos á Francia; y sin embargo, confieso que la permanente exposicion del *fuego sagrado*, me parece peligrosa. Confío en los pacíficos sentimientos del actual Gobierno; pero estoy tambien convencido de que debemos temer la guerra por un ataque de Francia, y esa guerra puede surgir dentro de diez años como dentro de diez días; porque eso depende de los Gobiernos que tenga Francia. Por eso contra semejante temor á mí no me tranquiliza ni los discursos pacíficos de los franceses ni los vuestros. Las palabras no son soldados ni los discursos batallones. La cadena histórica de nuestras disputas con Francia, no se ha roto, y si no hay en ello razon para que nosotros luchemos, la hay para que temamos que Francia la emprenda con nosotros. ¿Se ha oído jamás á algun ministro ni estadista francés que se haya atrevido á decir que Francia considera como completamente perdidas la Alsacia y la Lorena? porque ese valor no lo tiene ningun ministro francés contra la opinion pública de su pueblo.

La guerra retardaría nuestros progresos nacionales y perjudicaría nuestro comercio; y yo os digo que la guerra será tanto menos probable, cuanto más fuertes seamos nosotros.

El día en que Francia crea que su ejército es más numeroso, su artillería más eficaz, y el armamento mejor que el nuestro, la guerra puede estallar en veinticuatro horas.

Dejemos á un lado toda fanfarronada, yo no temo que Alemania sea vencida; pero tengo que admitir la posibilidad de que lo sea. A los que dicen que nuestro ejército no necesita más hombres, decidles que los generales y oficiales que se han visto con los soldados franceses, son de otra opinion distinta.

Nuestro triunfo en 1870 fué un accidente, y si ese accidente podría repetirse contra nosotros ahora que Francia ha doblado su ejército y duplicado sus reservas. Nuestros generales creen que nuestro ejército es insuficiente, y esto basta; porque ¿habeis pensado en lo que sucedería si el enemigo pusiera los pies en Berlin, como nosotros los pusimos en Paris? ¿Os habeis olvidado de 1870? No quiero referirme á la cuestion de las indemnizaciones, aunque seguramente, Francia vencedora, no se conduciría con nosotros como nosotros con ellos, porque nunca ha existido otro conquistador más moderado que nuestro emperador; pero perderíamos la Alsacia y la Lorena, las provincias del Rihn, el reino de Hannover y los ducados.

¿Aceptais esa responsabilidad? Yo nó, y el Emperador nunca; nunca el Emperador consentirá en que se pierda la fuerza de nuestro ejército y la grandeza de nuestro país, objeto de todos sus cuidados en su larga y gloriosa vida. O aprobais nuestro proyecto tal y como se os presenta, ó apelaremos á los sentimientos patrióticos de la nacion.

No hay término medio, ó una ú otra cosa. Decidid.

MADRID 17 DE ENERO.

En algunos pueblos de la marina, segun dicen de Alicante, empieza á preocupar el desarrollo que va adquiriendo la lepra. Hace algunos años que en el pueblo de Parcent el número de leprosos era tan considerable, que llamó la atencion del gobierno.

Hoy temen que otra vez se desarrolle con intensidad tan horrible mal, y urge poner remedio cuanto antes.

— En Tarragona corren versiones poco favorables á la higiene de aquel presidio, donde en sólo tres meses han fallecido 24 de los que ingresaron.

— Ha recrudescido la viruela en la guarnicion de Zaragoza. Ayer había en el hospital militar 80 atacados.

— El sarampion presentado en Tosos no se ha propagado afortunadamente. Los nueve invadidos que hubo se hallan en buen estado.

— En Morata de Jiloca ocurrieron ayer seis invasiones de viruela.

En Gallur se han presentado las enfermedades variolosa y diftérica.

— Sabiéndose en Barcelona que se iba á negociar en aquella capital una gran partida de billetes falsos del Banco de España de á 100 pesetas, con el busto de Mendizábal, tomáronse por la autoridad ciertas medidas, que han dado por resultado la captura de cuatro individuos bien vestidos, dos de los cuales son padre é hijo respectivamente. Habían llegado de fuera con doce mil duros en papel falso, no habiéndose descubierto todavía el taller ni el depósito de la falsificación, que, por cierto, no es un trabajo bien hecho. Créese que habrán enviado á Gerona parte del papel falsificado.

— En carta que desde Velez-Málaga dirigen á un periódico local, se dan curiosas noticias respecto á la muerte de Frasco Antonio, Vertedor y Melgares:

«A consecuencia de las prisiones hechas en aquella poblacion por declaraciones de una mujer, como de 40 años, que tambien ha sido presa, se sabe que en su casa ó en varias que los bandidos tenían alquiladas, han estado ocultos mucho tiempo. En una de ellas de la calle de la Villa, á donde fué con el señor juez D. Pedro Monleon, sargento primero de la Guardia civil, se han encontrado cinco camas, convenientemente preparadas para recibir á los ladrones. En la misma casa han sido encontrados dos puñales, dos carabinas, un cántaro de regulares dimensiones lleno de cápsulas, una vasija con pedazos de jamon, varios jamones enteros, huevos, tomates, peros, etc., todo como provisiones para las noches en que pernoctaban, así como ropa de uso de los bandidos.

La mujer que estaba al frente, conocedora de todos los secretos de estos, ha dado en sus declaraciones multitud de datos, bastantes á conseguir la estincion de los malhechores. Ella ha manifestado dónde se encontraban los caballos que montaban, los cuales es posible que estén en poder de la autoridad. Tambien aseguró que Melgares había sido asesinado por Frasco Antonio, y que su cadáver había sido enterrado en jurisdiccion de Encinas Reales. Habiéndose tratado de averiguar la verdad de esto, resultó cierto.

Las autoridades de Velez ha convocado magna reunion de mayores contribuyentes, los que han acordado nombrar una comision compuesta de personas que le conocían para que marchen á aquel lugar, examinen el cadáver y declaren si es ó no el de Melgares. Ayer saldrían dichas personas á cumplir su cometido.»

— Viajeros llegados á Málaga aseguran que en la Sierra Tejeda, donde empezaron los terremotos en 1884, se siente, de algunos días á esta parte, un gran ruido subterráneo, análogo al que se experimentó durante aquellas oscilaciones terrestres.

Algunas personas han creído notar, al par que ruido, el escape de vapor por las grietas de la quebrantada sierra, que algunos días parece envuelta en niebla.

— Refiere un diario barcelones que uno de estos días al tomar posesion el nuevo tesorero de la Asociacion de oficiales colchoneros, de aquella ciudad, se hizo el recuento de los fondos de la misma ánte el vice-presidente, de apellido Mas-ferrer, y siete socios.

— ¡Qué bonitos son!—dijo el vice-presidente al ver los billetes de Bance que constituían los fondos sociales, y acto continuo se los metió en el bolsillo.

En seguida sacó una pistola y apuntando á los presentes, dijo:

—El que se mueva, muere.

La sorpresa de los consocios aumentó al ver que otro de ellos, un tal Masgrau, sacó otra pistola, y que los dos se marcharon del local con todo el dinero, habiéndose dado parte del hecho al juzgado correspondiente.

— Sumada la fuerza de todos los ejércitos de Europa, da un total de 9.557,000 hombres.

Si para revistarla se extendiera ese ejército en una sola línea, ocuparía ésta 6,016 kilómetros (1,093 leguas castellanas), y para recorrer la línea al galope de un caballo, se necesitarían doce días y diez y seis horas, que podrían reducirse, viajando en tren directo, á cuatro días y diez y ocho horas.

Si se escogiese por punto de apoyo á Viena y se extendiese la tropa hacia Oriente, terminaría la

línea en Uliassulay (China), y si se hubiera prolongado en sentido Norte, terminaría en el 11°85 del círculo polar.

Para hacer mover esta línea por medio de la voz de mando: «¡A la izquierda, marchen!» caminando el ejército general europeo hacia Occidente, sin interrupcion ninguna, duraría la marcha cuarenta y ocho días y doce horas, en cuyo tiempo habría andado 8.024,133 pasos para que la cabeza de la fila que estaba en Viena se colocase en el golfo americano de San Lorenzo y llegase á Viena el último soldado de Uliassulay.

#### BARCELONA 19 DE ENERO.

Adelantan rápidamente los trabajos de las diversas comisiones que forman la Junta diocesana, para llevar á cabo con toda magestuosidad y pompa en esta diócesis la fiesta del fausto acontecimiento del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad Leon XIII. Con este objeto reunióse anteayer en los salones del Palacio Episcopal, bajo la presidencia del muy ilustre señor Canónigo Lectoral, la Comision de la Liga de Oraciones, acordando celebrar solemnísimas funciones religiosas en cada una de las parroquias de esta ciudad, empezando por la santa iglesia Catedral Basílica, á fin de noticiar de una manera elocuente á todos los fieles católicos el fausto acontecimiento que debe celebrarse al final del presente año, pidiéndoles al propio tiempo su cooperacion por medio de limosnas y de objetos para el culto á favor del Romano Pontífice.

En el mismo Palacio Episcopal reunióse ayer la comision de Señoras, la cual se dividió en varias secciones para poder coadyuvar mejor á los trabajos de la Junta Diocesana, referentes al estipendio para la Misa Jubilar del Papa, á la Exposicion del Vaticano y á la Liga de Oraciones, acordando trabajar con el mayor celo al objeto de que Barcelona haga un papel brillante, cual corresponde á sus religiosos sentimientos. Ayer tarde reunióronse tambien las comisiones del *Ceridamen*, del *Album Monumental* y del *Regalo Diocesano* á Su Santidad, tomando importantes acuerdos.

— Leemos en *El Sabadellés*:

«Se nos dice que con motivo de recientes quebras de importantes casas de comercio de la Península, se han resentido considerablemente los intereses de algunos industriales de esta ciudad.»

— Dice un diario de Reus:

«La noticia que publican los periódicos de Madrid y algunos de Barcelona de haberse sorprendido en ésta ó sus inmediaciones una fábrica de billetes falsos, nada hay que lo justifique en lo más mínimo, é ignorándose en los centros oficiales donde hemos acudido para mejor cerciorarnos. Conste, pues, que la noticia no tiene fundamento.»

#### Paris 16 de Enero.

Como el Reichstag alemán rechazó el proyecto de ley presentado por el príncipe de Bismarck sobre aumentar el ejército durante siete años, el voto de 186 contra 154 á favor de la proposicion Stauffenberg que concreta el aumento á tres años, ha producido la disolucion, de modo que las nuevas elecciones se fijan al 12 de Febrero, lo cual nos da algunos meses de respiro. ¿Sabremos emplearlos preparándonos á cualquier eventualidad?

No lo esperamos de las discordias intestinas suscitadas entre republicanos. M. Crevy quiere deshacerse á toda costa del general Boulanger mientras el bullicioso ministro de la Guerra trabaja para imponerse á todos; el presidente de la Izquierda radical acusa al jefe del ministerio con motivo de los fondos secretos hasta el punto de declarar éste que promoverá la cuestion de confianza; en el mismo seno del gabinete se contraria al ministro de Hacienda mutilando sus presupuestos, resultando disgustados M. Dauphin y M. Lockroy; y en la supresion de prefecturas no hay tampoco conformidad hostilizándose radicales y oportunistas; así es que aun cuando todos dicen que precisa conciliarse ninguno quiere empezar á ceder.

Y la Italia se une á Alemania contra nosotros preparándose desde hace tiempo con el extraordinario desarrollo de sus fuerzas; Austria se apresta adelantando la llamada de los reclutas al par que aumenta en un veinte por ciento los caballos de montar y de tiro y febrilmente amontona fusiles de repeticion; Inglaterra continúa dominada por el pesimismo y la Rusia no sosiega un momento para adelantarse á todos pertrechándose á más y mejor desde Varsovia al Asia.

Cuantos periódicos se publican en Paris, sin distincion de partidos, tanto conservadores como republicanos, aconsejan al gobierno y al Parlamento suma prudencia y sangre fría ante las gravísimas circunstancias por que atravesamos, y las complicaciones que nos vienen de nuestras colonias.

En la Indo-China los insurrectos minan sorda-

mente á nuestros regimientos de tiradores tonkineses con dádivas en dinero y dignidades, haciéndoles desertar con armas y municiones. Un fusil lo pagan en más de 200 francos, un paquete de cartuchos en más de 4 francos, por una cabeza de nuestros oficiales se cobran dos barras de oro, etc., etc., debiendo sólo á un acaso providencial que ciertos fuertes no hayan caido en manos enemigas.

¿Y qué hacen nuestros gobernantes? En el Consejo de ayer los ministros han examinado los presupuestos, han convenido en que M. Dauphin presentará el lunes el proyecto relativo á los azúcares, M. Sarrien el de nulidad de matrimonios y divorcio, y que M. Arene propondrá la modificacion de algunas clases de tribunales, acomodándolas proporcionalmente á la poblacion que resulta del último censo. La Comision de mineros, adopta el proyecto de creacion de cajas para enfermedades y accidentes de la vejez, con recursos de un 5 por ciento retenido de los salarios, y una donacion equivalente hecha por los patronos, con lo cual cesará la responsabilidad de éstos en los casos de accidentes.

En esto y en conceder la gran cruz al almirante Jaurés, se entretienen nuestros masones oportunistas y radicales.

Unos y otros se han mostrado tan fríos como el tiempo en los funerales de Paul Bert en Auxerre. Al llegar los restos á la estacion, ni el maire, ni consejero alguno municipal comparecieron, viéndose solo el secretario de la sub-prefectura con monsieur Chailley, yerno del ex-virey y algunos de sus amigos. Pero si estos fueron pocos estuvieron muy expresivos. Como era de suponer, no podía faltar el ministro M. Flourens diciendo al concluir su discurso que el nombre de Paul Bert quedaría en todas las escuelas como símbolo de patriotismo, ni tampoco M. Berthelot ensalzándole como sabio que nunca cesó de combatir las preocupaciones con la descatolizacion de la enseñanza, y como político al adoptar las ideas de Gambetta para crear para Francia un imperio en Oriente. Tampoco podía faltar M. Spuller comprometiéndose á defender la memoria de Paul Bert contra todas las injusticias, las injurias y las ingraticudes, activo y generoso cual ninguno, buscando la verdad, la libertad y la civilizacion. ¡Qué farsa!

Ahora resulta, segun el *Solei du Midi*, que el famoso viviseccionista de perros y gatos murió envenenado. El residente general había querido visitar el imperio que soñara Gambetta, y recorría el Tonkin como un virey, recibido por los mandarines y acogido con entusiasmo los letrados. Estos, en un banquete suntuosísimo, le marearon extraordinariamente, y como terminado el festin se apresurara M. Bert á volver á la chalupa de guerra, á pesar de las instancias de su séquito para que el despedido se hiciese sin precipitacion, manifestó por lo bajo el residente general á su ayudante de campo que se sentía malo y creía le habían envenenado.

Así se asegura que consta en carta llegada á Marsella en el último correo del Tonkin.

Solo faltaba esto para coronar la obra de los Ferry, Spuller, Etienne, Aréne, Raynal, Thompson, Steeg, Rouvier y demas ateos y judíos que se incitaron para que aceptase el vireinato de pega.—Z.

#### PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 16.—El centenario de la rendicion de Yorktown se celebró ayer en Paris con un grau banquete, al cual asistieron varios personajes norteamericanos y franceses.

El ministro de la Guerra, general Boulanger pronunció al final del mismo un discurso recordando la tradicional amistad entre Francia y los Estados-Unidos y brindando por éstos.

Le contestó el ministro americano con un entrísta brindis por el ejército frances.

Dijo que éste continúa siendo digno del afecto de Francia y de América, y que acaba de recibir un testimonio brillante de su valor en el discurso que el príncipe de Bismarck pronunció hace cuatro días en el Parlamento alemán.

Ha llamado mucho la atencion un suelto del periódico *Le Nord*, órgano, como es sabido, de la cancillería rusa, desmintiendo que esta potencia haya renunciado á la candidatura del príncipe de Mingrelia para el trono de Bulgaria.

Niega tambien que el Gobierno de San Petersburgo proyecte presentar la candidatura del duque de Leuchtemberg.

Berlin 16.—Mañana se elegirá la mesa de la Cámara de Diputados de Rusia.

En la de los señores se comenzará á discutir la contestacion al discurso del trono.

No se hará en ella alusion alguna á los asuntos exteriores.

Ha producido mal efecto que el presupuesto del reino de Prusia arroje un déficit que pasa de 28 millones de marcos.

Bruselas 17.—Ayer hubo una gran manifestacion socialista en Marchiennes.

Mas de 4.000 obreros tomaron parte en ella, recorriendo procesionalmente la poblacion.

Se pronunciaron violentos discursos contra los conservadores, y se adoptó una resolucion pidiendo el establecimiento del sufragio universal.

No se turbó, sin embargo, el orden, disolviéndose tranquilamente los manifestantes.

Aumenta la huelga de mineros en la cuenca de Charleroi.

El número de huelguistas pasa ya de 2.000.

## PALMA 21 DE ENERO

### ¡LO TEMÍAMOS!

Lamentándonos en otra ocasion del abandono en que se encontraba el Papa aun por parte de los gobiernos que se dicen católicos, deplorábamos que España permaneciera sorda á las voces de auxilio que desde su prision del Vaticano exhalaba el bondadoso corazon de Leon XIII, y esperábamos de nuestros gobernantes una palabra de consuelo que mitigase el acerbo dolor que experimenta el Vicario de Jesucristo.

Serios temores asaltaban ya entonces nuestra mente, á juzgar por los acontecimientos que desde hace tiempo vienen sucediéndose en nuestra desgraciada España; y hoy aquellos temores los vemos confirmados por una experiencia harto dolorosa.

Los actos escandalosos se repiten con harta frecuencia en Italia; los insultos á la sagrada persona del Sucesor de San Pedro, son cada día mayores; la situacion del Papa se hace ya insostenible; la voz del Episcopado español se ha levantado unánime para protestar contra tales actos; todos los periódicos católicos han unido su voz á la de los Obispos; tan sólo el gobierno español ha guardado absoluto silencio, como si nada le importara el Papa, como si la Religion de España no fuera la católica.

Y se comprende en cierta manera ese silencio.

¿Qué puede hacer, si no, un gobierno que cuenta en su seno á Iis. y Poderosos Hs., miembros todos ellos de la masonería?

¿Qué puede esperar el Papa de una nacion en donde tanto incremento va tomando la secta masónica, en donde públicamente es insultada la Religion, escarnecidos sus dogmas, y bafados sus ministros?

¡Ah! ¡Triste situacion la de España!

Pero, en medio del intenso dolor que aflige hoy á todo pecho católico, es de grandísimo consuelo pensar que todavía hay fe en España; que, á pesar del desbordamiento general de las pasiones, se alza potente y vigorosa la voz de los católicos, quienes, siguiendo el ejemplo de sus Pastores, se ponen al lado del Papa. Aun quedan en nuestra Nacion dignos herederos de los que á precio de su sangre le conquistaron el honroso título de católica, y dispuestos están á derramar la suya en defensa de nuestro Padre comun.

Y el Papa que todo lo ve, á Dios sólo dirige su vista; nada espera de los poderes de la tierra; y, levantando sus ojos al cielo, y extendiendo sus manos, pide oraciones á sus queridos hijos.

Oremos, pues, los católicos, que nuestra será la victoria. Dios no abandona á los suyos, y, á traves de los densos nubarrones que cruzan el espacio, se divisa el Sol de la verdad y de la justicia, que un día no lejano disipará por completo las tinieblas en que se halla envuelto el mundo moderno, y todo será paz y tranquilidad.

JACOBO.

## GACETILLA LOCAL.

Solemne fué la funcion religiosa celebrada ayer en la Santa Iglesia Catedral en honra del héroe del catolicismo San Sebastian, Patron de esta ciudad, y abogado contra la peste.

El concurso que asistió, no sólo á la misa mayor, sino durante todo el día, á visitar al invicto mártir, fué inmenso, con lo cual demostraron los fieles sus sentimientos religiosos.

El orador D. Francisco Santiago de Santaella estuvo elocuente en el panegirico que trazó en elogio de las virtudes y ardiente fe del valeroso soldado de Jesucristo, San Sebastian.

El Excmo. Ayuntamiento costea desde muy antiguo los gastos de esta fiesta, asistiendo á ella; pero ayer el banco que suelen ocupar los señores Concejales, estuvo desierto. Ignoramos el motivo, pero de todos modos sentimos que dejara de haber su representacion en la solemne fiesta del Patrono de la ciudad.

La Junta Directiva y socios de la obra de la Santificacion de las Fiestas obsequió al glorioso mártir de Jesucristo y excelso Patrono de esta ciudad San Sebastian, haciendo celebrar una misa de comunión en la iglesia de Nuestra Señora de Mon-

tesion, á la que asistieron gran número de los asociados.

Por la tarde hubo reunion general.

Sabemos que el acto de la reparticion de premios alcanzados en el certámen celebrado con motivo del quincuagésimo aniversario de la fundacion del Instituto Balear, que debía verificarse esta noche en el Teatro Principal, se ha aplazado para otro día que se anunciará oportunamente.

El miércoles, por la noche, un caballero que estaba en una de las esquinas de la plaza del Rosario, fué echado á empujones al suelo, y despues le fué robada la capa por varios truhanes que pasaban por allí.

A los gritos de la víctima, los vecinos salieron, y pudieron detener á uno de aquellos salvajes.

El asunto ha pasado al tribunal.

Anteayer tomó posesion del cargo de Inspector de Instruccion pública interino el Sr. D. Guillermo Terrádes.

Ayer mañana en la calle del Campo Santo fué detenido un sujeto que había golpeado á una mujer.

La herida fué curada por el médico municipal Sr. Gayá, y el reo metido en Capuchinos.

Por acuerdo de la Junta directiva, la sociedad de Socorros mutuos del Clero celebrará junta general el día 24 del presente mes de Enero en la Sacristía de San Cayetano, á las tres y media de la tarde. El objeto de la junta es cumplir con lo mandado en los artículos 1.º, 8.º y 17.º del reglamento.

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Enero importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion. . . . .	5478'50 pts.
Por id. de Servicios generales. . . . .	2258'33 »
Por id. de Cargas. . . . .	4474'86 »
Por id. de Instruccion pública. . . . .	5573'89 »
Por id. de Beneficencia. . . . .	31766'07 »
Por id. de Correccion pública. . . . .	1250'00 »
Por id. de Imprevistos. . . . .	833'33 »
Por id. de Obras diversas. . . . .	2708'33 »
Por otros gastos. . . . .	1877'77 »
Total. . . . .	56221'08 pts.

La *Gaceta* del día 13 ha publicado reales órdenes disponiendo que se anuncie á concurso la provision de la cátedra de perapéutica, materia médica y arte de recetar, vacante en la facultad de medicina de Cádiz; y que se provean por oposicion varias cátedras vacantes en los institutos de Jerez, Leon, Tapia, Baeza, Palencia, Segovia, Santiago, Cabra, Teruel, Logroño, Búrgos, Huelva, Avila, Orense, Pontevedra, Soria, Gerona, Guadalajara, Alicante, Salamanca, Sevilla, Barcelona, Cuenca y Lugo.

Ayer tarde en el vapor-correo *Palma*, que salió para Valencia, se embarcaron: para la Côte el Excmo. Sr. D. Alonso Gasco, coronel del regimiento de Filipinas (quien había llegado de Mahon la misma mañana) que va para asistir á la apertura del Asilo de Huérfanos militares; para Valencia, el Sr. D. Juan Vaquer y Fernández, Doctor en Medicina y Cirujía, y D. Federico Aguiló, ingeniero agrónomo.

El miércoles únicamente fondeó en este puerto el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

Se despacharon el pailebot *Francisca*, patron D. Gabriel Vives, para Vinaroz, con orujo; el bergantin goleta *Urbana*, patron D. Antonio Vaquer, para Sevilla, con petróleo; el pailebot *Roberto*, patron D. Juan Oliver, para Marsella, con vino; el jabeque *Antonietá*, patron D. Damian Oliver, para Sóller, con lastre; y el laúd *Belisario*, patron don Jaime Reines, para Valencia, con lastre.

Ayer entraron el vapor *Menorca*, de Mahon; y el jabeque *Corazon de Jesus*, patron D. Salvador Colom, de Felanitx, con lastre.

Por la administracion de Contribuciones se ha hecho la designacion de distritos á los Inspectores de la Contribucion Industrial y de Comercio. y es la siguiente:

Primer Distrito; que comprende la capital.—A cargo del inspector Jefe D. Agustin de Ledesma y D. Juan Soriano Cebrian.

Segundo Distrito; que comprende los pueblos de los partidos de Inca y Manacor.—A cargo de don Eduardo Izquierdo González.

Tercer distrito; que comprende los pueblos de Ibiza y Mahon.—A cargo de D. Enrique Jiménez Villafranca.

Cuarto distrito; que comprende los afueras de la Capital y los pueblos de Algaida, Andraitx, Ba-

ñalbufar, Buñola, Calviá, Deyá, Espórlas, Establiments, Estallenchs, Fornalux, Llumayor, Marratxí, Puigpugyent, Santa Eugenia, Santa Maria, Soller y Valldemosa.—A cargo de D. Juan Soriano.

Dos miembros de la primera aristocracia de Austria acaban de entrar de novicios en la Compañía de Jesus, en cuyo colegio de Kalksborg, cerca de Viena, han recibido su educacion. Son el príncipe Carlos de Hohenlohe-Langembourg, de edad de 20 años, hijo del príncipe Luis y de la princesa Gabriela de Trantmaunsdorf; y el conde Pablo de Huyn, hijo del conde Huyn-Saentheim.

Un sobrino del célebre M. Blaine, candidato recientemente á la presidencia de la República de los Estados Unidos, Mr. Walker, acaba de entrar en el noviciado de la misma Compañía, y tambien un hijo del general Sherenpu.

Ayer mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Mahon, el vapor-correo *Menorca*. Fué portador de la correspondencia, 16 pasajeros y carga.

Por la tarde salió el vapor *Palma*, para Valencia, con balija, 12 pasajeros y efectos.

Parece confirmarse la noticia de que la Direccion del Banco de España ha pasado á las sucursales un orden á fin de que, despues de taladrados y puesto el sello á los billetes falsos que se presenten en dichas dependencias, sean devueltos á los interesados, siempre que no aparezca responsabilidad directa contra ellos.

Desde ayer mañana se encuentra en expedicion por nuestra costa el cañonero de guerra *Alsedo*.

Segun dice *El Diario*, parece que una compañía de crédito de Barcelona facilitará fondos para la construccion del ferro-carril de Felanitx á Porto-Colom.

De *El Bien Público* de Mahon, copiamos la descripcion que hace de los festejos celebrados en aquella ciudad:

«En conmemoracion del sexto centenario de la conquista de Menorca por el rey de Aragon Alonso III, en la noche del domingo hubo un repique de campanas en que todas las parroquias de esta ciudad y el Ayuntamiento costeó algunas fogatas. Accediendo los particulares á la invitacion de las autoridades eclesiástica y local, tuvimos el gusto de ver iluminadas bastantes casas y todos los edificios públicos. Las calles de la Conquista, Alonso III y Portal del Mar estuvieron engalanadas con banderas y gallardetes é iluminadas por faroles de colores.

La misa mayor celebrada con el propio fin en la mañana de ayer en la parroquia de Santa María fué muy brillante, habiendo concurrido á ella una comision del Ayuntamiento, de la congregacion del Pálio y de la Junta de obras de dicha Iglesia.

Terminado el oficio se organizó la anunciada procesion cívico-religiosa, que á causa de lo despacible del día no lució tanto como era de esperar. Durante la carrera la música del Regimiento de Filipinas tocó algunas piezas.

Las casas de las calles por donde pasó la procesion, estaban vistosamente colgadas.

Por la tarde el joven D. Guillermo Llobera organizó una estudiantina, que al son de la música que dirige el Sr. Mir recorrió estas calles, implorando limosna para la Asociacion de Beneficencia y el Asilo de Huérfanos. El total de lo recaudado ascendió á 153'50 pesetas.

La iluminacion verificada por la noche fué superior á la del domingo, distinguiéndose principalmente la de las Parroquias, cuyas fachadas presentaban bonito aspecto, sobre todo la de Santa María.

Apesar de la lluvia, por espacio de algunas horas la música del Sr. Mir tocó algunas piezas en la plaza de la Constitucion y calle de Alonso III.

La premura del tiempo no ha consentido á los organizadores del centenario celebrarlo con toda la brillantez que requería la suma importancia de la solemnidad; pero bien merecen un voto de gracias de los amantes de las glorias patrias, por el celo que han desplegado en la conmemoracion de nuestra reconquista.»

### CHARADA.

(A DON H. A. C.)

Dos que primera segunda  
Con prima segunda terciá  
Va á contraer matrimonio.  
¿Quién es él, y quién es ella?

PERICO.

# SECCION DE ANUNCIOS

## VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS K A P S BANQUE PIANOS EN LAS BALEARES

### CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:  
*Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.*

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.  
Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

### PERICAS Y C.<sup>a</sup>

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA.

12

### LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones *provocan la competencia nacional y extranjera.*

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.

Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.

PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

#### Venta.

Se vende una hermosa finca, vulgo llamada *Can Arbós*, situada en Esporlas, consistente en casa rústica y urbana, de muy buenas condiciones, jardín, huerto plantado de naranjos y otros árboles frutales, y una porcion de tierra de algunas *cuarteradas* plantadas de almendros é higueras.

En esta imprenta informarán.

10—40

#### BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 3 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 23 del corriente á las seis de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad calle de San Bernardo n.º 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con cuarenta y ocho horas de anticipacion á la celebracion de la Junta general ordinaria.

Palma 3 de Enero de 1887.—El Administrador, Cándido Hernández.

### POESÍES

D' EN

### MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Llibreria de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

#### Ventas.

En vista que la isla de Mallorca ha sido favorecida este año, en más de un millon de duros que le han entrado del continente, solo en dos artículos, uno la abundante cosecha de vinos y el otro la lotería de Navidad, se sacan en venta las fincas siguientes:

El predio la *Cabana* del término de Marratxí de extension de cincuenta y cuatro *cuarteradas*, con casa y derecho de agua de la fuente de *Son Bibiloni*, terreno llano, apto para viñedos, y viña de primera clase. Como se halla situado confinante con el término de Palma, con salida á la carretera de Buñola y á la carretera de Inca distante cinco minutos de la estacion del ferro-carril, tambien es apto para almacenes. Tanto se vende en conjunto como á porciones de una *cuarterada*.

El predio *Son Palou* del término de Alaró, de treinta y tres *cuarteradas* con casa.

El predio *Son Braho* en dicho término, de cuatro y media *cuarteradas* con casa, noria y aljibe.

Tres *cuarteradas* de viñedo en el término de Santa María.

Cuatro piezas de terreno sueltas de pertenencias del predio *Son Nicolau* en el término de Palma, una mide doce *cuarteradas*, otra una *cuarterada* y media, otra una y un cuarto y la otra veinte y cinco destres, inmediato á la nueva iglesia de San José.

Tambien se venden setenta y dos acciones de la Compañía de vapores Union, Lulio y Bellver. Cincuenta de la Compañía del Ferro-carril de Alaró, y quince de la Compañía Industrial y Mercantil de Mallorca.

Se venden tambien las minas de carbon de piedra *La Paz* y *El Carril* situadas en el término de Alaró; y á más siete casas dentro la ciudad de Palma.

El que quiera avistarse con el dueño D. Juan Palou del Reguer, vive en la calle del sindicato, zaguan números 120 y 124.

2—2

### EL CORREO DE PARIS

GRAN ILUSTRACION UNIVERSAL PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.

Desde primeros de Julio del año 1886 se publica en Paris, y en idioma español, una importante *Ilustracion*, notable por sus grabados, correspondientes á cuantos sucesos importantes se producen en el mundo; por su esmerada redaccion, cuyos principales artículos no son mera noticia de los grabados á que se refieren, como sucede siempre en todos los periódicos de esta índole, sino que contienen apreciaciones de los hechos con toda extension y detalles, á que por lo regular se prestan, y finalmente por su edicion de lujo, impresion esmerada y papel de lo más superior que se emplea en las grandes publicaciones, mereciendo figurar en toda clase de gabinetes de lectura y salones de gran tono.

El programa de *El Correo de Paris* consiste en ofrecer á sus lectores semanalmente la actualidad bajo todas sus formas, á la vez que con el lápiz con la pluma, lo cual equivale á decir que no habrá número que no aparezca variado, ameno é interesante.

Para su confeccion toman parte los primeros dibujantes y grabadores de Europa, así como los primeros literatos españoles y americanos.

Administracion general en España

D. Salvador Dean y Solá.—Calle Tallers, 66, Barcelona. Se admiten suscripciones en la *Llibreria de Propaganda Católica*, Call, 1, á los precios de 35 pesetas año, 18 semestre y 9'25 trimestre.

### CONTARELLES

DE 'N

### JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

### COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobacion de la Autoridad Eclesiástica y declarada de texto por real orden de 20 de Diciembre de 1886.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta libreria de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19, á las 10'15 n.

Los Sres. Cervera, Cicilia y Avila han suscrito un manifiesto censurando el retraimiento de Zorrilla y confirmando el manifiesto de 1.º de Abril de 1880.

El Sr. Puigserver ha hecho cuestion de gabinete las admisiones temporales.

Han sido desechadas las enmiendas, absteniéndose el Sr. Vega de Armijo y otros ministeriales.

El Senador Sr. Ulloa ha ingresado en los reformistas.

Madrid 20, á la 12'45 m.

Las noticias de Oriente son menos pesimistas.

El *Standart* publica un telegrama Sofia diciendo que los Regentes se hallan dispuestos á dimitir, si les aseguran que una conferencia europea resolverá la cuestion búlgara y si se reconoce la *sobrange* actual.

Madrid 20, á la 3'15 t.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina se ha tratado de la politica exterior, de los síntomas de la paz europea y de asuntos del Gobierno. Se han firmado los decretos nombrando Senadores vitalicios á los Sres. Armes y Groizard. El Consejo se ha ocupado en la emigracion al Brasil y en la actitud de la mayoría.

Madrid 20, á las 10'15 n.

Triunfó la candidatura independiente para el Gobierno interior del Congreso. Han sido derrotados los señores González, Fuente, Ribot, Torrepando y Castell, que figuraban en la candidatura oficial para el presupuesto.

Madrid 20, á las 10'15 n.

Los reformistas han acordado combatir los proyectos sobre tabacos y jurado.

Reunida en banquete en casa del Sr. López Domínguez la junta directiva de los izquierdistas, se acordó que no combatirán la cuestion Transatlántica.

Madrid 20, á la 10'30 n.

Las sesiones de las cámaras son de escaso interes general.

Es inexacto que el Sr. Pons haya ingresado en los reformistas; únicamente se ha separado de la mayoría.

Han ingresado nuevamente en el canovismo los Sres. Castell y Sanpedro.